

GOBIERNO DE NAVARRA

ECONOMÍA, HACIENDA, INDUSTRIA Y EMPLEO

CULTURA, TURISMO Y RELACIONES INSTITUCIONALES

PRESIDENCIA, JUSTICIA E INTERIOR

EDUCACION

DESARROLLO RURAL, MEDIO AMBIENTE, Y ADMINISTRACIÓN LOCAL

SALUD

POLÍTICAS SOCIALES

FOMENTO

SEGURIDAD Y EMERGENCIAS

El número de extranjeros alojados en casas rurales de Navarra se ha incrementado en un 60% en el último año

El consejero Sánchez de Muniáin ha inaugurado el IV Congreso Internacional de Turismo Rural

Jueves, 21 de febrero de 2013

El número de extranjeros que alojados en casas rurales de Navarra se ha incrementado en un 60% en el último año, hasta alcanzar los 13.310, sobre un total de 102.392 turistas en este tipo de establecimientos. Cabe señalar que este subsector rural acoge al 9,4% del total de viajeros que se alojan en la Comunidad foral.

En 2012 se registraron 311.946 pernoctaciones en casas rurales – en torno a tres noches de media-, de las cuales 29.663 fueron de extranjeros. Navarra ocupa el quinto lugar de las comunidades españolas por número de pernoctaciones en casas rurales, según datos aportados hoy en el contexto del [IV Congreso Internacional de Turismo Rural 'Reino de Navarra'](#), el evento más importante dedicado al competitividad del turismo rural que se celebra en el sur de Europa y que ha quedado inaugurado en el Palacio de Congresos y Auditorio de Navarra Baluarte con la presencia del vicepresidente segundo y consejero de Cultura, Turismo y Relaciones Institucionales, Juan Luis Sánchez de Muniáin.

En esta edición, que tendrá lugar este jueves y el viernes 22 bajo el lema “Green Holidays”, el Congreso centra su [programa](#) en la necesidad de orientar el turismo rural hacia prácticas más sostenibles y ecológicas, destinos con eco-labels, turismo verde y de naturaleza.

Organizado por el Gobierno de Navarra y la Federación Navarra de Turismo Rural, con la colaboración técnica de Ferias de Navarra, está dirigido a profesionales del sector públicos y privados. Está prevista la asistencia de 350 profesionales y expertos internacionales en destinos de naturaleza, vías verdes, turismo gastronómico, nuevas tecnologías, etc de países como España, Austria, Alemania, Gran Brataña, Francia, Letonia etc.. Para ello, el programa incluye ponencias, mesas redondas, talleres y experiencias, espacios de ‘networking’ con presencia de



El consejero Sánchez de Muniáin, entre María Ángeles Ezquer (Federación Navarra de Turismo Rural) y Luis Cortés, director del Congreso.

expertos.

Y en el marco de este evento, tendrá lugar entre este viernes y el domingo [Navartur Reyno de Navarra](#), VIII Feria Internacional de Turismo, que en su anterior edición recibió la visita de más de 25.000 personas, una cita que se ha convertido en la de mayor interés del Norte de España sobre destinos nacionales e internacionales, empresas turísticas, etc.

El consejero Sánchez de Muniáin – acompañado por la presidenta de la Federación Navarra de Turismo Rural, María Ángeles Ezquer y Luis Cortés, director del Congreso- ha destacado en la inauguración que el turismo es uno de los productos más importantes de Navarra (6% del PIB regional, con una población activa de 29.000 personas y una generación de ingresos superior a los 668 millones de euros), “un sector vivo” que ha experimentado un crecimiento “exponencial en los últimos años” gracias al trabajo conjunto entre agentes privados y públicos y a la amabilidad con la que se recibe al visitante, ha explicado. No obstante, ha recalcado que la consolidación y desarrollo del sector requiere “innovar tanto en productos como en la manera de gestionarlos”.



Asistentes al Congreso.

Sánchez de Muniáin ha deseado que este IV Congreso permita al sector avanzar en áreas como profesionalización, calidad, comercialización, innovación y dinamización turística, y refuerce la integración entre todos los agentes y la sintonía entre el sector público y privado.

750 casas rurales en Navarra

Según ha manifestado el consejero, es una preocupación del Gobierno de Navarra impulsar este sector para que contribuya a la creación de riqueza y empleo, y para ello cuenta con un Plan Integral de Turismo de Navarra, que se encuentra elaborando ahora mismo planes operativos por productos, en coordinación con varias comisiones surgidas en el seno del Consejo Navarro de Turismo.

El consejero ha recordado que, coincidiendo con la reunión que mañana se celebra en Pamplona de la Mesa de Directores Generales de Turismo, participarán también en el encuentro, el director de Turespaña, Manuel Butler Halter, y una nutrida representación de directores generales de Turismo, lo que permitirá a los asistentes conocer las labores que realizan las administraciones públicas y la visión que éstas tienen del turismo rural.

Cabe señalar que actualmente, existen en Navarra 750 casas rurales, que cuentan con 5.350 plazas (547 en la zona norte; 56, en Pamplona y Comarca; 77, en Tierra Estella; 44, en la zona media; y 32, en la Ribera). Por tipo, 146 son de habitaciones y 604 de alquiler de la vivienda completa. En cuanto a la calidad (hojas), 213 son de una hoja; 501, de dos hojas; y 36, de tres hojas. Cabe señalar que en diez años (desde 2003), el número de casas rurales se ha incrementado en un 4,5% y el de plazas en un 45,7% (en 2003, 519 casas rurales y 3.060 plazas).